

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00 >
Anual..... 55,00 >



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año I

Toledo, 18 de Diciembre de 1936

Número 50

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

En todos los frentes fueron rechazados los intentos de ataque del enemigo, que fué castigado con dureza

En veinte días llegaron más de quince barcos rusos a los puertos rojos con material de guerra

**Una Patria: España
Un Caudillo: Franco**

Comunicado Oficial

Núm. 141

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintuna horas del día 17 de diciembre de 1936.

Ha transcurrido el día de hoy con ligeros tiroteos y fuego de cañón en los frentes de Vizcaya, Alava y Asturias, y en los sectores del Alto del León en el Guadarrama (Sierra) y Quinto en el frente aragonés. En Oviedo, el enemigo atacó las posiciones que últimamente hemos ocupado, siendo rechazado enérgicamente y causándole muchas bajas. En el frente de Sigüenza atacó también en el sector de Veguillas contra la posición de Cabeza Redonda y fué contenido y duramente castigado, viéndosele retirar numerosas bajas y quedando en nuestro poder algunas de ellas y municiones. La aviación enemiga actuó sin consecuencias en el sector de Mondragón, sobre Sabiñanigo en el frente aragonés.

Por nuestra parte, además de desplegar actividad en Somosierra, en donde se llevó a cabo un reconocimiento ofensivo sobre San Mamed, se han ocupado las posiciones que cierran por el Sur las que el enemigo ocupa en Fuentedetodos.

En los restantes frentes no ha ocurrido novedad.

La situación general, en su aspecto de conjunto, no registra modificación alguna en las últimas 24 horas.

Boletín informativo

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día 17 de diciembre de 1936.

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División.*—Sin novedad.

Sexta División.—Fuego de fusil y de cañón en el frente de Vizcaya.

Séptima División.—En el frente de Madrid y demás frentes de esta división, sin novedad.

Octava División.—En Asturias un ataque del enemigo contra todas las nuevas posiciones que hemos ocupado. Durante la operación de ayer fué rechazado completamente causándole numerosas bajas.

División de Soria.—El enemigo atacó con tanques y artillería y ametralladoras nuestras posiciones en el frente de Guadalajara, siendo rechazado e infligiéndosele un duro castigo, causándosele numerosas bajas y abandonando en su huída muertos y municiones.

Ejército del Sur.—Sin novedad digna de mención.

Con las Cinco Flechas en el Yugo

Cruzada contra la política

por Fermín Yzurdiaga Lorca

Cruzada contra política. Así canta el perfil exacto de la Falange su verso impasible y estremecido de Epopeya: con este signo puro, ardido de llamaradas impacientes, como este sol que preside, en gozo, la mañana de España. Cruzada contra política. Recientemente. Porque es la divisa eterna de un escudo—el nuestro—dibujado de corazones rotos, de vidas agonizantes en el batallar, de pobrezas y de cárceles. Cruzada contra política. Porque la política es un nombre adjetivo de este otro, substancial y sagrado: España: Un adjetivo torpe y fofo, oliente a cosmético parisino transrevolucionario: a cultura cursi: a Estado liberal, decadente e inútil.

La política—esta encarnación desgraciada y decimonónica de la política—derrotó a España: la encadenó: la encarceló en la cárcel extranjera de las cancillerías y de las diplomacias, con el pretexto y la cobardía de «poner a España a tono con Europa»: y la ancha tierra castellana, oracional y agrícola, sólo lo admite en su carne austera y paridora el filo risueño del uno y el otro, heroico, de las espadas: campo eterno para librar batallas y germinar trigos y gritar oraciones teresianas, anhelantes de Dios. Así es la substancia, la medula española. Contra la política que busca cuevas para conspirar y esquinas de traición para dar por la espalda puñaladas traperas y parlamentos para adormecer, con palabras, la miseria y el dolor del pueblo.

Por eso, la Falange joven contra la política. Contra toda política. Como una Cruzada. Como un Tercio. Como una Escuadra. Como una Falange. Con fe y austeridad para monje: con templanza y heroísmo de soldado: con emoción de poeta en el alma: con sencillez y alegría de labrador. Como un Cruzado de España.

Raimundo de Fitero tenía blancos sayales de inocencia, y en los labios oración de oro y en alma ardor de vigiliat y batallas. Era monje. Pero en la vena abundante le corría la sangre española. Y encima del sayal se tejó mallas, cotas, rodela, flechas. Se hizo monje y soldado: mejor, Cruzado. Y levantó falanges de campesinos, de caballeros, de poetas que sujetaban el ardor combativo—Flechas—con el Yugo de la oración y de la Cruz. Por eso España se salvó en Calatrava: porque allí surgía la estirpe exacta, católica, castrense e imperial. Raimundo de Fitero, el Cruzado, un precursor genuino de nuestra Falange: un signo de luz en nuestros cielos azules de nuestra mejor historia: otro capitán nuestro. Otro lucero, ahora en la guardia celestial y eterna. Cruzada contra política. Entonces, ahora y siempre, sí queremos buscar «nuestra España». ¿Que la política—¡ay la voz profética de Yagüel!—quiere cortar nuestros avances de conquistar la Patria, con el sacrificio y la sangre de esta guerra? Pues si la política no tiene corazón ni entrañas ni sabe mirar, con lágrimas la pila infinita de nuestros caídos, ya se verá morir cuando se le claven en la carne sensual y maldita nuestras Flechas delirantes y ardientes.

Encontraremos a España. Por caminos rotos, aspillados de metralla y de agonía. Y al abrazarnos, en victoria con ella, por encima de los fusiles y de las granadas y de las trincheras, abriremos nuestros brazos en cruz: como lo que es la Falange. Como Cruzada.

Resumen de la intervención rusa en España

El ministro de la guerra del gobierno rojo se jactaba de las infracciones del pacto por parte de Rusia

Los buques rusos se dirigieron a España desplazando miles de toneladas de material de guerra

Berlín.—La Agencia D. N. B. está autorizada para dar a conocer algunos ejemplos de los numerosos casos de auxilio material concedido a los comunistas y anarquistas españoles por la Rusia soviética. Se trata de una serie de intervenciones por parte de Rusia, sobre las cuales el Gobierno alemán está en posesión de pruebas irrefutables. He aquí los hechos: Recuérdese que el 23 de septiembre último, el gobierno soviético, por una carta de su representante en el Comité de no intervención, había anunciado de una manera más o menos velada una flagrante violación del acuerdo de no intervención en los acontecimientos de España. En efecto, el gobierno soviético, con una franqueza verdaderamente poco vulgar, comenzó desde ese momento a enviar para España considerables cantidades de material de guerra de toda especie. Según informaciones comprobadas, un gran número de vapores salieron de los puertos soviéticos con dirección a España, llevando a bordo aviones, carros de asalto, ametralladoras, bombas y fusiles, así como los necesarios soldados y oficiales. Nosotros no podemos olvidar que el jefe y ministro de la guerra del antiguo gobierno español, que salió huyendo para Valencia, declaró en un llamamiento dirigido a las tropas de Madrid, el 18 de octubre (véase «La Voz» de 29 de octubre, y dijo: Nuestras tropas están ahora larga y eficazmente motorizadas. Nosotros disponemos de tanques y de poderosas fuerzas aéreas. Esto es sólo gracias a las continuas violaciones soviéticas del embargo sobre suministros de armas, que él dijo se podía vanagloriar, enalteciendo las fuerzas de sus tropas. He aquí las pruebas: Primero: El 26 de octubre, el vapor soviético «Ingul» llegó a Alicante, donde desembarcó 86 camiones automóviles y considerable cantidad de obuses para artillería pesada. Segundo: El 30 de octubre, el vapor soviético «Transval», desplazando toneladas 11.000, llegó a Alicante procedente de Odessa. Ya en su edición de 28 de octubre, el periódico español «El Mercantil Valenciano», anunciaba la próxima llegada de este vapor, diciendo que había pasado los Dardanelos la víspera. A bordo vinieron 80 pilotos soviéticos, 22 grandes cajas conteniendo piezas sueltas de aviones, 2.420 toneladas de camiones automóviles, en parte con motores blindados, entre ellos 16 tanques ligeros para los comba-

(Continúa en la página 5.º)